



Des collaborateurs de Matériuum font l'inventaire et récupèrent le mobilier et les matériaux obsolètes.

Réduire l'impact écologique des travaux

Dans le cadre du réaménagement de ses bureaux, Migros Genève a fait appel à l'association Matériuum pour valoriser les matériaux existants plutôt que de les jeter.



Migros Genève réaménage ses espaces de travail et équipe ses bureaux de mobilier et d'outils nouveaux, plus modernes et plus confortables. Souhaitant que les matériaux et mobilier actuels puissent être réutilisés, la coopérative a choisi de faire appel à l'association genevoise Matériuum. Celle-ci promeut et facilite le réemploi des matériaux dans les milieux de la construction notamment. L'association inventorie et valorise ainsi le mobilier de bureau de Migros Genève, ses armoires encastrées mais aussi ses luminaires, ses portes ou ses radiateurs.

La coopérative avait déjà collaboré avec l'association lors du déménagement de son Service culturel du centre-ville à ses locaux actuels, à Pont-Rouge. Le service avait alors fait don de

son ancien mobilier. Lista des années 80 à l'association et un repreneur avait très vite été trouvé. C'est l'administration de l'ensemble de musique contemporaine Contrechamps, en quête d'un équipement d'occasion, qui en avait bénéficié. Le Service culturel a d'ailleurs adhéré à l'association en 2023 via une cotisation de soutien du Pour-cent culturel Migros. En tant que membre de l'association, Migros Genève peut ainsi désormais fournir du matériel obsolète à Matériuum, qui le met ensuite en vente. Le bénéfice vient alors financer le fonctionnement et les projets de l'association.

L'inventaire des bureaux de la centrale de Migros Genève est en cours et les équipes de Matériuum apprécient de se plonger dans l'univers Migros

et redécouvrir quelques pépites comme des anciens logos ou visuels. «Une madeleine de Proust qui rappelle l'enfance», nous a confié un collaborateur de l'association.

En savoir plus sur Matériuum

L'Association Matériuum est née en 2014 à Genève avec pour objectif de préserver les ressources naturelles. Le réemploi de matériaux contribue aux efforts de lutte contre le changement climatique en valorisant la matière et l'énergie qui y a été investie initialement.

Après avoir travaillé au réemploi des matériaux issus des arts appliqués, du théâtre, de la médiation culturelle ou de la scénographie, Matériuum s'est ouvert, dès 2018, au domaine de la construction pour proposer ses services de conseil,

dans le but de valoriser les matériaux issus de la déconstruction.

En 2023, Matériuum a contribué de manière significative à la préservation des ressources naturelles en permettant la réintégration de plus de 2000 éléments de construction, représentant ainsi une remise en circulation de 85 tonnes de matériaux. Cette démarche a eu un impact positif majeur, évitant le rejet de 650 tonnes équivalent CO₂ dans l'atmosphère.

Texte: Laurie Martin

Plus d'informations sur l'association Matériuum

